

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona. 1 mes 4 rs. 3 id. 10 rs.  
 En el resto de España. 1 id. 5 » 3 id. 12 »  
 En el Extranjero. Trimestre. 41 »  
 No se servirá suscripción que no se haya pagado por adelantado.  
 Se admiten las suscripciones en la Librería Española, Córte-Real, 11.º

# EL ECO DEL PAÍS.

Órgano y genuino representante del partido liberal conservador de la provincia de Gerona.

REDACCION Y ADMINISTRACION  
 Calle de la Córte-Real, Núm. 1.º Librería.

SE PUBLICA

Todos los Martes, Jueves y Sábados.

## ANUNCIOS.

À los suscritores à . . . 25 cént. de real linea.  
 À los no suscritores à 50 id. de id. id.  
 Anuncios oficiales, à 60 id. de id. id.

El pago será siempre adelantado.

Insértese ó nó, no se devuelve ningun original.

## SECCION EDITORIAL.

Retiramos el original que teníamos preparado para dar lugar al siguiente escrito que tomamos de el periódico *Centro Industrial de Cataluña*.

## GUERRA À LOS POLÍTICOS!

En el número anterior significábamos nuestros deseos de que la opinion pública rechazase à los políticos, no con la esperanza de que muchos que sin duda participan de nuestras ideas se decidieran à proclamarlas en alto (no abrígamos tanta candidez ó buena fé), sino para que al menos fuese oido nuestro sincero clamor. Todos los españoles decimos que la patria no marcha al nivel de otros países que no tienen facultades superiores ni inteligencia mas privilegiada; todos creemos conocer la causa y nadie se atreve à hostilizarla, à destruirla.

No es la política en sí, porque à nuestro entender esta debiera ser la ciencia de bien gobernar los pueblos y procurar todos los medios de prosperidad y grandeza de las naciones; no es la política en sí, repetimos, la que debe merecer nuestra aversion; pero si la mala política, la que hoy practican la mayoría de los políticos españoles.

Aquí parece que la política ha de consistir únicamente en el arte de conseguir el medro personal, de satisfacer la ambicion, de ampararse contra las leyes. Y de ahí todas las abominaciones que socapa de la política presenciarnos en nuestra desdichada patria; de ahí la corrupcion é inmoralidad que invaden todas las esferas sociales y que convendría estirpar à todo trance. Todos lo reconocemos, y ¡aun nadie se atreve à levantar la voz contra tamaños males!

¿A quien no subleva é indigna ver la dualidad de carácter que en muchas personas caracterizadas produce la política española?

Un hombre respetable, de palabra formal, de arraigo y crédito, de nobles y honrados sentimientos, se olvida de su respeto, de su formalidad, del buen concepto que merece y hasta de los sentimientos, que abriga cuando se trata de la política. Habrá empeñado su palabra de una manera solemne, en público, si se quiere; pero las exigencias de su partido le piden el sacrificio de su dignidad, y falta hasta la solemnidad del juramento. ... ¡El

partido ante todo! ¡oh! ¡que principio mas funesto!

Una autoridad de alta categoría empeña su fé de caballero, promete hacer cumplir la ley, respetar la justicia, y sin embargo, en aras de ese mónstruo que llamamos política, no se arredra ante la idea de darse à sí mismo, un mentís, abusa de la ley y hasta quizás la escarnece, atropella la justicia y pretende à toda costa el triunfo de su voluntad porque es la voluntad de sus correligionarios. Esa autoridad si examinase friamente su conciencia, se juzgaria como el mas villano y miserable de sus gobernados.

Comprendemos el fanatismo de la política actual comparándolo con el de los sectarios que todo lo posponen à los intereses de su secta. Y no hay diferencia alguna entre el fanático político y el religioso; que si aquel supiera, por ejemplo, que del choque de dos grandes ejércitos habia de surgir la victoria de sus aspiraciones, la victoria de su partido ó secta política, no vacilaria, estando à su alcance, en ser el asesino de cientos miles de hombres. Gozoso se cebaria, en las hecatombes de mártires que hubiesen de darle el triunfo. Esto quisieran muchos políticos que se creen honrados y humanitarios, como si ese sistema fuese bueno para la Gobernacion de los pueblos.

Y si tan viles y crueles sentimientos despierta la política corruptora; si de hombres que en todas las categorías de la vida habitual son dignos y honrados, hace enemigos de la humanidad y seres capaces de todas las bajezas y traiciones, ¿no clamaremos contra esa pasion desenfrenada de la política española, contra el fanatismo bárbaro de los partidos que divide en infinidad de campos enemigos à nuestra desdichada patria?

¡Si al menos ese furor produjese algun bien! Ese furor solo sirve para encumbrar à corto y reducido número de personalidades que en su mayor parte sin duda vivirian en el abandono y el olvido, porque no son buenos para nada útil, como no sea para fomentar ese fanatismo, seguir una vida de intrigas medrar à costa de todas las clases y sin duda à despecho de su propia conciencia.

En cambio, la política, à ser la ciencia honrada que muchos desean y quisieran, à ser el arte de Gobernar y no desgobernar à los pueblos, seria acariciada por todos, en

vez de contemplar ahora tantos indiferentes ó enemigos. Hoy como dijo, si bien que en sentido algo distinto, un periódico muy autorizado, solamente unos cuarenta mil españoles viven de la política; el resto de los españoles somos las victimas; y no obstante los indiferentes ó adversarios de la política son escarnecidos, despreciados por los políticos ellos en su soberbia se rien de los que contribuyen à encumbrarlos y de los que por indiferencia los dejan encumbrar.

¿Cuando sucederá en España lo que en países más adelantados y positivistas, como los Estados-Unidos, por ejemplo, en donde el dictado de político es denigrante como aqui el de vago y perdido?

Lo que conviene à nuestra patria es la buena administracion en todos los ramos del gobierno y no ese arte de intrigas y mentiras, de hipocresías y traiciones, que está corrompiendo las entrañas de la nacion: lo que conviene es el fomento de los intereses españoles, el desarrollo y progreso de las riquezas pública y privada, la recta administracion de la justicia, el respeto de la ley que hoy nadie guarda por el fatal ejemplo de arriba, y sobre todo avivar las luces que iluminar deban la mente y la conciencia de los hombres.

Asi no sucederia lo que hemos presenciado poco ha: clases amenazadas directamente en sus industrias y que pueden sufrir fatalmente segun sean las reformas arancelarias que se proyectan en la esfera administrativa, habian manifestado que ante todo y sobre todos los partidos, trabajarían en pró de la proteccion, al trabajo nacional, y vino el momento de prueba, y sin temor à faltar à la promesa mas sagrada, trabajaron en contra de sus intereses, toda vez que con sus torpezas y falta de unidad dieron el triunfo à representantes de la nacion que son decididos adversarios de la industria española ó del bien comunal.

¡Guerra, pues, sin piedad, à los políticos para quienes nada significa el bien del país con tal que ellos vivan en la abundancia; guerra à las farsas todas de la política, y guerra al fanatismo político que produce, tan fatal, horrible y sanginario como el fanatismo de secta!



## CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE EL ECO DEL PAÍS.

Barcelona 6 Octubre de 1881.

Sr. Director de EL ECO DEL PAÍS.

Es ya un hecho la instalacion de un nuevo establecimiento de crédito en Cataluña. Tortosa es pues la poblacion favorecida, que entre el comercio allí establecido se hacia sentir la necesidad del Banco recientemente acordado, para llenar las necesidades de aquella creciente plaza comercial y que á la vez apartara á los comerciantes y pequeñas industrias, de los explotadores y usureros, que nunca faltan, en pueblos como el indicado y aun de mayor importancia, como por ejemplo Gerona, que el comercio y la industria se vé obligada, para sus múltiples atenciones ha acudir por fuerza á los citados negociantes.

Es casual, que en esa ciudad no se estudie el planteamiento de una casa de crédito, que sostenida por su importante comercio, llene por completo sus miras, y ganen sus capitales el interés que hoy satisfacen, por razon de giros y demás operaciones, á que podria destinársele.

Segun mis noticias, para el próximo dia 15, los trenes de la línea de Francia, sufrirán alguna alteracion en las horas de entrada y salida por las que en la actualidad rigen en su itinerario.

Se suprime en este nuevo servicio el último tren que sale de Port-Bou á Barcelona; y el primero que sale ahora de Barcelona por la línea del Litoral y llega al extremo de la línea, no pasará del Empalme trasbordando en esta Estacion los pasajeros que deseen ir á cualquier punto de la línea de Gerona y Frontera, al tren que saldrá una hora mas tarde de Barcelona por el interior, que llegará hasta Cervere. Estas parecen las alteraciones mas notables. Los demás trenes, reducése su alteracion al cambio de horas. Así se me ha informado.

Segun por aquí se cuenta, se avisó á domicilio la llegada á esa del nuevo Gobernador Sr. Sanchez. Dícese que algun Sr. Diputado provincial, recibió el aviso en su pueblo, bastante distante de la Capital, en hora perentoria y que por hallarse su esposa en la iglesia, marchóse hacia la Capital, sin despedirse de ella ni dar aviso á su familia.

Esto supone, que la carta-aviso que recibió, en cuyo sobre se leía un membrete, para auventar ciertos recelosos abusos de pueblo, debía ser apremiante y tal vez de decision en los primeros momentos.

Se cree, que el aludido aviso no seria único y que por lo tanto el cuerpo provincial iria compacto á esperar y saludar al nuevo Jefe de la provincia. Como persona, que se la supone ilustradísima y acostumbrada á bregar con los fariseos de la política, se está en el convencimiento que el aparato y la exhibicion de los faroleros, no han de conseguir, bien apesar suyo, encender de nuevo la tea de la discordia, ni impresionar en nada el ánimo del Sr. Sanchez, que sin duda debe á estas horas conocer los cojos políticos lo mismo que estará impuesto del nefando pacto, que redujo la provincia á la voluntad de un mercader político, que con escarnio de todas las leyes tenia abochornados á los políticos y gente honrada del país, por su inaudito descaro.

El grupito de Cesantes, que aquella secundó y desearia continuar, para su mejor modus vivendi, debe conocerlos ya la autoridad Civil.

Estos parásitos del país y de la política, se exhiben con frecuencia; y poco experta ha de ser la persona constituida en autoridad, que no se haga cargo á primera vista de sus aviesas intenciones, conociéndolos pronto por lo que fueron, lo que representaron, lo que son y representan y de lo que son capaces de representar y ser, en

aras de su profundo amor y decidida voluntad á participar del presupuesto general de la Nacion por sus muchos merecimientos y honrosos trabajos en favor de la política dominante y hasta de la que pueda estar en puerta. Lo cortés no quita lo valiente, ni con una sola camisa se vá limpio siempre.

*El Diluvio*, periódico que de todo trata y todo lo entiende, explica de su manera el alza de los valores locales que en estos últimos dias ha alcanzado la Bolsa.

Cree el federal periódico, que este movimiento es debido á rumores que él á su manera explica. Dice que se trata de la fusion de todos los ferrocarriles Catalanes, en explotacion y en proyecto (por que incluye hasta el Noguera-Pallaresa) formando así una gran compañía Catalana.

Lastima es que no sea verdad tan buena idea pero que por ahora no hay nada de lo que él dice, ni en caso de una fusion seria facil abrazara todas las líneas indicadas. Todo lo mas seria, segun noticias, la de Barcelona á S. Juan y la de Barcelona á Madrid por Valls, que se fusionaran con la de Tarragona Barcelona á Francia; y para esto seria preciso unir voluntades, hoy contradictorias, y vencer dificultades no pequeñas. Esta es la verdad de los rumores que circulan y de que se hace cargo *El Diluvio*, con exageracion.

Anoche se dijo por aquí, que el Municipio de Gerona, fué á saludar al nuevo Sr. Gobernador civil que se notó la falta de algunos Sres. Concejales, que segun parece forman la minoria de aquel cuerpo administrativo.

La noticia es debida á una carta particular, en la que á propósito de ese acto y otros, hace acertadas consideraciones, que me veo privado de revelar, por ser, como digo, de carácter particular. Lo que si diré es que está escrita por un adicto y dirigida á una entidad política. Por hoy basta, pero otro dia daré algun pequeño detalle mas.

Hace 48 horas, que el público en sus conversaciones no se preocupa de otra cosa que la catástrofe ocurrida en la casa de los señores Pfeiffer, que ha ocasionado en Barcelona una verdadera consternacion. Trece son los cadáveres, que por resultado de aquella desgracia, serán conducidos hoy desde el Hospital de Sta Cruz al cementerio general.

Segun el resultado de la autopsia, practicada por los médicos forenses, resultan muertos por aplastamiento 4 de aquellos desgraciados y por asfixia los restantes.

De los dos sobre-vivientes, que lo son la camarera y la niña Teresa Puig, hállase la primera en un estado grave. La niña, recogida en casa de un pariente, todavia no se ha dado cuenta de la desgracia ocurrida en todos los seres mas queridos de su familia, hallándose en un estado perfecto de salud.

D. Antonio Torres, se halla en Tarragona, despues de haber estado pocas horas en Barcelona repuesto de la enfermedad que le sobrevino y dispuesto á ir á Madrid en breve.

El entierro de las víctimas de la catástrofe, se ha verificado hoy á las diez de la mañana. Doce carruajes fúnebres, conducian los féretros. El pueblo de Barcelona ha demostrado su sentimiento, invadiendo las calles todas de su tránsito, para ver por última vez, los desgraciados seres tan queridos como conocidos de sus paisanos.

Nada de nuevo.

Suyo.—Pancho

## CABOS SUELTOS.

El ornato público se halla de enhorabuena. Ya se ha eclipsado la gloria adquirida por los autores del balcon de marras, de la fuente monumental y otras menudencias por el estilo que de algun tiempo á esta parte abundan en esta ciudad.

Todo prógimo que se tome la molestia de darse un paseo por esas calles de Dios, podrá admirar ahora un nuevo sistema de ornato que sobrepuja á toda ponderacion, es decir, que es superior á todo cuanto se ha podido ver é inventar en cuanto á ornato público. Tanto es así, que consideramos que el autor de tan novísimo como ingenioso sistema, debiera ser objeto de una distincion por parte de nuestra Sociedad Económica de Amigos del País y merecedor de que el Gobierno le concediera gratis el diploma de privilegio de invencion.

El sistema á que nos referimos es el de la eria, aérea, de gallinas, que el público puede observar en el balcon de un tercer piso de una casa situada en una calle no poco concurrida de esta ciudad.

Consiste en una gran jaula que apoyada en la baranda del balcon y sostenida por cuerdas y otros adminículos se halla suspendida sobre la vía pública.

El autor de tan prodigioso invento se recrea saliendo á su balcon y observando como comen, beben etcetera, las gallinitas que cria sin que le produzcan molestia, ni á él ni á nadie y con gran satisfaccion de D. Ornato Público.

Si este sistema, como es muy posible, se llega á generalizar las fachadas de las casas podrian adquirir un aspecto sumamente pintoresco y no poco aromalizado. Establecido en calles estrechas y poniéndose de acuerdo los vecinos de uno y otro lado de la calle, las jaulas podrian servir de toldo que evite los efectos de los rayos del sol canicular y las lluvias invernales sobre el viandante que aunque se vea privado de luz, tendrá la ventaja de no ver como descansa muellemente Doña Policía Urbana.

Recomendamos el sistema y opinamos porque desde luego se adopte la cria aérea de gallinas, patos y otros pajaritos por el estilo y si posible fuera que se hallara generalizado para los dias de las próximas férias; seria una novedad que llamaria la atencion de todos los forasteros.

Nuestro Excmo. Ayuntamiento que tanto se desvela por los intereses de la ciudad, ereemos que no hechará en olvido nuestras indicaciones, y hará cuanto esté de su parte para que se realice pronto el planteamiento del sistema que dejamos reseñado.

¿Han leído ustedes á nuestro colega *La Lucha*?

Ya dice que es liberal dinástica sin condiciones y hasta la pared de enfrente. Lo afirma, lo asegura y á mas copia el discursito, y lo comenta despues, del la Duque de Torre. ¡Ah! coquetuela, ya te dedicas á hacer el amor al Duque. ¡Lo que vá de ayer á hoy!

Lo que si es verdad que es muy sério y debe llamar la atencion de nuestras autoridades y de la junta provincial de Sanidad es lo que se manifiesta en la correspondencia que de Bañolas, inserta nuestro colega *La Lucha*.

D. Joaquin Castañeira, y D. Angel Peñalver, ámbos oficiales que eran de la seccion de Estadística territorial, han sido declarados cesantes. En su lugar han sido nombrados D. José Torres y D. Joaquin Serva. Fabricista se llama este..... cambio de figuras.



## RECORTES.

Madrid 6.—El Congreso ha aprobado las actas de los distritos de Tarragona.

Al día siguiente de constituirse el Congreso se presentará una exposición pidiendo que se derogue la ley de imprenta y se modifique el código penal en lo concerniente á los delitos de imprenta.

D. Alfonso recibirá hoy á los representantes de Portugal é Inglaterra.

El general Quesada ha llegado á Pamplona.

El fiscal de imprenta ha pedido ocho años y un día de prision mayor contra *El Demócrata* en la causa que se le sigue por un artículo calificado de atentatorio á la forma del gobierno.

El Sr. Carvajal ha sostenido la defensa.

Se habla de un congreso europeo para resolver las cuestiones africanas.

Se asegura que en los presupuestos se introducen importantes reformas.

Ha llegado á Madrid el embajador de Turquía, siendo portador de las insignias de la orden de Osmanlie, destinadas á D. Alfonso.

El duque de la Victoria se ha afiliado á la democracia dinástica.

Quedan terminadas en la direccion de obras públicas las negociaciones entre Francia y España, aceptándose la construcción del ferro-carril por el Noguera Pallaresa.

El Sr. Sagasta ha dado seguridades de que se hará la línea.

Repítense las reuniones de los prohombres del partido democrático dinástico.

Hay escasez de noticias de importancia.

Paris 6.—Todas las noticias que han circulado sobre la situación de Ali Bey son exageradas.

Las tropas tunecinas ni han sido derrotadas ni han perdido ningun cañon.

El general Logerot les ha enviado cuatro batallones de refuerzo á fin de que tomen la ofensiva.

En Aden no se ha presentado ningun caso de cólera en toda la semana.

Se ha verificado un duelo entre el príncipe de Chimay y Mr. Béville. Chimay ha salido herido en la cara, y Béville en el pecho y en el costado derecho.

Noticias recibidas de Trípoli aseguran que el envío de tropas turcas á la regencia, continua sin interrupcion.

El gobierno de los boers ha enviado á Inglaterra un despacho pidiendo modificaciones en varios artículos del convenio.

En cuanto se constituya el Congreso y terminen las discusiones del mensaje, se propone el Gobierno emprender una activa campaña administrativa.

El espediente que ahoga en un monton de legajos los negocios, la triste suerte del que presenta una solicitud y no vuelve, sino á costa de muchos afanes á saber de ella, la preponderancia de las recomendaciones, todos estos vicios orgánicos de nuestra administracion preocupan al Gobierno que quiere intentar el remedio.

Una de sus primeras medidas será presentar inmediatamente á las Cortes un proyecto de ley de procedimiento administrativo, semejante al procedimiento civil.

Este proyecto está ya terminado y muy pronto se conocerán las reformas que propone.

Tambien preocupa al Gobierno así lo decia ayer tarde en el salon de conferencias su presidente, el medio de estirpar un antiguo mal de nuestra políti-

ca, el caciquismo.

Esta es una empresa que no puede realizar por sí solo un Gobierno; necesita el concurso del país. Es preciso ante todo elevar la importancia de los municipios, para que á ellos vayan representaciones de todos los partidos y hombres de posicion independiente. El Sr. Sagasta cree que es excesivo el número de municipios que existen en España, y que sería muy conveniente su reduccion; pero en estas cuestiones en que se han de perjudicar intereses, aunque sea en bien general, es preciso proceder con mucho tacto.

Lo mismo puede decirse de la fusion de provincias; el Sr. Sagasta es partidario de esta reforma, así como de elevar la autoridad y prestigio de los gobernadores, que hoy no rayan á gran altura.

Para esto el primer paso es la derogacion de la actual ley de empleados, que permita la eleccion de un personal mas idóneo que el que hoy existe.

Esta cuestion es de gran importancia. Mr. Gambetta, en medio de los cuidados que le impone la política de Francia, se ocupa preferentemente de la educacion, digámoslo así, y de la formacion de un brillante personal para mandarle al frente de los departamentos. Al actual Gobierno de España le han dado sus representantes en las provincias no pocos disgustos, y se propone evitarlos cortando el mal, si puede ser, de raíz.

Con el acta de Infesto dieron principio anoche las audiencias ante la comision respectiva. El señor Silvela usó de la palabra en nombre del señor conde de Mendoza Cortina, candidato conservador, que en dicho distrito aparece derrotado.

Los cargos que hizo el ex-ministro de la Gobernacion fueron contestados por el señor Rovira, diputado electo.

En el orden de audiencias siguió el acta de Castelltersol, en la que el Sr. Henrich, á nombre del Sr. Moradillo, candidato vencido, usó de la palabra para impugnar las elecciones allí verificadas.

El Sr. Rodó y Casanova, que resulta con mayoría de votos, hizo una defensa de la gestion del Gobierno en aquel distrito, tratando con su discurso de atenuar los cargos de su contrincante, expuestos por el Sr. Henrich.

El acta del distrito de Cabra fué impugnada á nombre del señor marqués de Cabra por el diputado conservador señor Isasa, á quien contestó el señor Ulloa (don Juan), que ha vencido en aquel distrito.

A nombre del señor Souto, combatió el acta de Betanzos el diputado de la minoría conservadora, Sr. Fernandez Villaverde, y á decir verdad, los argumentos que empleó el ex-subsecretario de Hacienda, los cargos que dirigió al candidato electo Sr. Vazquez, fueron de tal magnitud, acumuló en su apoyo tantos razonamientos, que en el ánimo de todos los que formaban el auditorio, y, aun tal vez de la comision, quedó sentada la gravedad del acta de Betanzos.

Mesurado en la forma é intencionado en el fondo: tal fué el discurso y rectificacion que el señor conde de Toreno empleó para combatir el acta de Tineo, representando al candidato vencido, señor Guzman.

El Sr. Sanchez Campomanes, que defendia el acta, estuvo agresivo en algunas ocasiones, hasta el punto de ser llamado al orden por la presidencia en mas de una ocasion.

Del acta de Torroella no se celebró audiencia, por haber retirado la solicitud el Sr. Merly, que habia de combatir al Sr. Quintana, que es el que aparece elegido.

La emperatriz Eugenia, despues de conferenciar

largamente con el jefe del partido imperialista, monsieur Rouher, ha hecho testamento instituyendo legatorio universal al príncipe Víctor, designado en el testamento aludido como jefe de la dinastia napoleónica; la Emperatriz encarga al príncipe que emplee su caudal, que asciende á muchos millones, en favor de la causa bonapartista.

Así, al ménos, lo dicen varios periódicos parisienses.

## CORREO DE CUBA.

Al 15 de Setiembre alcanzan las noticias que de la Gran Antilla han llegado hoy á Madrid.

—En la provincia de Pinar del Rio, se ha fundado sobre una caballería de tierra cedida por un propietario, el pueblo de Viñales, que cuenta ya con 25 casas de mampostería, tabla y leja, entre las que figura la Consistorial, y pronto se dará principio á la construcción de la iglesia, para la cual hay ya recolectados 10,000 pesos billetes de Banco, suscritos espontáneamente por los vecinos.

—Las siembras de los campos de Trinidad, presentan buen aspecto, y la caña en particular está en inmejorable estado.

—El día 5 se inauguraron en Matanzas los trabajos para la construcción de la dársena, bajo la direccion del ingeniero de la provincia Sr. Iribas.

—La criminalidad aumenta en la isla.

La noche del día 1.º de Setiembre se situó una emboscada de un cabo y cinco guardias en el potrero «Hormiguero» jurisdiccion de Cienfuegos, á inmediaciones de las distintas veredas que conducen á los montes de Victoria y potrero «Lajitas:» de dos á tres de la mañana sintió dicha emboscada la aproximacion de gente á caballo, é intimado que fué el *allo*, contestaron con una descarga de seis ú ocho tiros, y haciendo la fuerza fuego sobre el grupo, se vió caer á un caballo con su ginete, empujando los demas la fuga.

Reconocido el terreno, se hallaron los cadáveres de dos blancos, cuatro caballos con sus monturas, una yegua muerta, una tercerola, un revólver y algunas cápsulas. De suponer es que el mencionado grupo sea una fraccion de la partida de Sarduy.

## TEATRO.

CONCIERTO CORAL É INSTRUMENTAL  
PARA MAÑANA DOMINGO.

## PROGRAMA.

- 1.ª Parte.—1.º Sinfonía, Juana d'Arc.
- 2.º *De bon mati*, coro á voces solas.
- 3.º Fantasia de clarinete sobre motivos de *La Africana*.
- 4.º *Salutacion á Barcelona* cantata á voces solas.
- 5.º *La flor de la tomba* por el coro y orquesta.
- 2.ª Parte.—1.º Sinfonía, Martha.
- 2.º *Lo prometatje*, coro á voces solas.
- 3.º Sinfonía, Fra Diavolo.
- 4.º *A mi nequita*, Duetto de clarinette y piano.
- 5.º *Lo crit de guerra*, por el coro y orquesta.

A las 8.

Gran rebaja en los precios.

## Seccion religiosa.

SANTO DE HOY.—Stas. Brígida viuda y Reparada virgen y martir.

SANTO DE MAÑANA. Ntra. Sra. del Remedio, S. Dionisio obispo y martir y Sta. Publia abadesa.

CUARENTA HORAS Están en la Iglesia de San Pedro.



**EFFECTOS PÚBLICOS.**

*Cotizacion del día 6 de Octubre.*

Tft. al port. de la Deuda consol. int.	26'60 d.	26'65 p.
Id. id. ester. de todas emis.	27'70 d.	27'90 p.
Id. id. resguard. Caja Deps.	d.	p.
Id. id. amortizable interior	47'50 d.	48' p.
Id. id. " exterior.	d.	p.
Obligs del Estado sup. fer-car. 500 p.	52' d.	52'25 p.
Id. del Banco y T. Série interior	d.	p.
Id. del Tesoro sobre products. Ad.	d.	p.
Id. sobre rentas Aduanas Cuba.	d.	p.
Bonos del Tesoro. 500 p.	101'50 d.	101'75 p.
Obligacs. del Banco Hisp. colonial.	d.	p.
Cupones 3 p. %, interior y Sub. Junio	d.	p.

**ACCIONES.**

Banco de Barcelona	d.	p.
Sociedad Catalana Genr. de Crédito.	210' d.	211' p.
Sociedad de Crédito Mercantil.	67' d.	67'25 p.
Banco Hispano colonial.	106'50 d.	107' p.

**Sociedad Catalana general de Seguros**

contra incendios á prima fija	d.	p.
Alumbrado por Gas en Barcelona.	d.	p.
Propagadora del Gas,	d.	p.
Real Compañía Canaliz. del Ebro,	d.	p.
España Industrial.	d.	p.
Ferro-carril de Barcelona á Francia, 159'	d.	160' p.
Id.-Tarragona Martorell y Barcelona	d.	p.
Id. Sarriá á Barcelona	d.	p.
Id.-Almansa á Valencia y Tarragona.	d.	p.
Id.-Medina á Zamora y Orense á Vigo 78'	d.	78'50 p.
Id.-Norte de España, 475 p	141'90 d.	142'15 p.
Id.-Valls á Villanueva y Barcelona,	d.	p.
Id.- id. id. id.	d.	p.
Id.-Mollet á Calds	d.	p.
Tran vias de Barcelona á Gracia.	d.	p.
Id. de id. á Sans,	d.	p.
Id. de S. Andrés.	d.	p.
Aguas subterranas del Llobregat.	d.	p.
El Veterano sociedad minera.	d.	p.
La carboneria del Ebro.	d.	p.

**OBLIGACIONES.**

Empréstito municipal	101' d.	101'25 p.
Id. id. emision I de enero 1880	100'25 d.	100'50 p.
Id. id. cédulas del Parque.	d.	p.
Id. Provincial	d.	p.
Fer-car. de Barc. á Zaragoza, adier,	d.	p.
Id.-id. Série A. de 500 pesetas.	d.	p.
Id.-id. Série B. de 275 pesetas.	d.	p.
Fer-car. de Tarrag. á Barna. y Franc.	102'50 d.	p.
Id.-Barcelona á Francia por Figueras,	67' d.	67'25 p.
Id.-Y minas de S. Juan las Abades. as.,	89'75 d.	90' p.
Id.-Córdoba y Málaga	d.	p.
Id.-Medina á Zamora y Orense á Vigo	58' d.	58'25 p.
Id.-Mollet á Caldas, 475 p.	56'75 d.	57'25 p.
Tran-via de Barcelona á Sarriá.	51'50 d.	51'57 p.
Aguas subterranas del Llobregat.	d.	p.
Id.-de San Andrés.	d.	p.
Canal de Urgel, 500 p	d.	p.
Puerto de Barcelona, 500 p	d.	p.
Fábril y Merc Rosich herm Llusá y C.ª	d.	p.

**SECCION DE ANUNCIOS.**

**FEBRO-CARRILES.—Horas de salida de trenes en el mes de Octubre**

Ferro-carriles de Tarragona á Barcelona y Francia.						
LINEA DE MATARÓ.—TRENES DESCENDENTES						
	MAÑANA.			TARDE.		
	H. M.	H. M.	H. M.	H. M.	H. M.	H. M.
Para Gerona, Figueras y Cerbére (Francia).	4-35			2		
Id. de Barcelona al Empalme.	4-35			2	3	
Id. de Barcelona á Arenys.	4-35	57-45	12	2	3	6
TRENES ASCENDENTES.						
Trayecto de Portbou á Barcelona.	4-30					4-20
Id. de Figueras á Barcelona.	5-37					5-57
Id. de Gerona á Barcelona.		7-24				7-7
Id. de del Empalme á Barcelona.	5-20	8-32				7-51
Id. de Arenys á Barcelona.	4-50	6-52	9-37	2-25	6	9-10
NOTA.—Los trenes de esta línea salen de la estacion n.º 2 en el paseo de frente de la Aduana.						
LINEA DE GRANOLLERS.—TRENES DESCENDENTES.						
	H. M.	H. M.	H. M.	H. M.	H. M.	H. M.
Para Gerona, Figueras y Cerbére (Francia).	5-55					
Trayecto de Barcelona al Empalme.	5-55			1		
Id. de Barcelona á Granollers.	5-55	8-45		1		5
TRENES ASCENDENTES.						
De Portbou á Barcelona.						1
Id. de Figueras á Barcelona.				2-3		
Trayecto de Barcelona á Gerona.						4-52
Id. del Empalme á Barcelona.		8-55				5-23
Id. de Granollers á Barcelona.	6-35		10-30	1-45		
Los trenes que salen de Barcelona á las 5'55 de la mañana y 1'5 de la tarde y de Granollers á las 6'35 y 10'30 mañana y 5'23 tarde, enlazan con los de la línea de San Juan.						

**AGUA SILVIANA VEGETAL Y EXTRACTO DE LA MISMA.**

Estos dos productos en pocos dias no dejan una cana volviendo el cabello á su estado primitivo. El primero se usa con esponja ó como la bandolina y el segundo como el de la pomada ó aceite.—Precio 6 pesetas y el extracto botella pequeña 4, grande 6; al por mayor grandes rebajas.

Peluquería de Pagés, Abeuradors núm. 1 y en casa Detrell hermanos.—Gerona.

Nota. Tambien está de venta la Tintura Americana, instantánea para la barba. Estos tres productos se garantizan y se devuelve el dinero si no dán el resultado apetecido.



**¡JA NO'S CUS Á MA!**

LA COMPAÑIA FABRIL

**« SINGER »**

ha resolt lo problema

dant tots los modelos de sas lle-  
gítimas máquinas pera cusir á

**10 RALS SETMANALS**

sens pagá entrada, ni aument;  
ni tenir que fer cap adelantó,  
posantlas aixís al alcans de tot-  
hom. Se adquireix la milló, la  
mes bona, la mes llaujera, la  
máquina que no te competidó  
en tot lo univers que es la de

**La Compañia Fabril « SINGER »**

**8 -- ABEURADORES -- 8**

**GERONA.**

**BORDADO ARTÍSTICO.**

*Nuevo album de dibujos para bordar que contienen 550 todos originales con varias lecciones para el bordado de los mismos.*

Esta nueva obra comprende modelos de festones, cifras, abecedarios, medallones etc. etc., y por su importancia se recomienda á los dibujantes, bordadores, maestros de instruccion pública y demás personas que se dedican al dibujo y bordados; en ella han tomado parte personas tan competentes en la especialidad como los Sres. Mirabent, Tomás y Estruch, Gual, Abelló y Quiles.

Es muy propia para ser regalada á una señorita.  
Se vende al precio de 40 reales el ejemplar ricamente encuadernado. Se remite por correo certificado remitiendo 45 reales.

Litografía de Gual, calle Quintana, núm. 8, Barcelona.

!!! Retratos esmaltados á 6 Pesetas docena !!!

**AMIS UNAL** fotógrafo

Gerona, Abeuradors 7

**PIANOS Y ARMONIUMS.—Raynard y Maseras.**

INDUSTRIA NACIONAL.

**PIANOS** verticales baratísimos. Doble repeticion superiores.

**PIANOS** oblicuos, precios económicos. Superiores para salones.

**PIANOS** gran oblicuos para concierto. Riquísimos, grabados en oro.

**ARMONIUMS** Baratísimos. Para Oratorios.

**ARMONI-ÓRGANOS** para grandes iglesias.

Franco de embalaje y porte hasta la estacion mas cerca del punto de su destino. Fábrica y despacho; calle de S. Beltran, 14, Barcelona. 4-6 j.s.

**PRENSAS ESTRUJADORAS PARA VINO Y ACEITE**

con Real privilegio exclusivo, premiadas con Medalla de oro en la Exposicion Universal de Paris de 1878.

Vigas doble T de 0<sup>m</sup>25, 0<sup>m</sup>30, 0<sup>m</sup>35 y 0<sup>m</sup>40 de altura.

Talleres de L. DUGROS, J.<sup>re</sup>, calle de Borrell 32, Barcelona.